

Número sueldo, 6 céntos.  
16 atrasada. 16

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias  
Martes 29 de Julio de 1919

De los precios de suscripción y tarifas de anu-  
nicios informarán en nuestra Administración

**QUINTO ANIVERSARIO**  
Rogad a Dios por el alma del señor  
**Don Juan González Martel**  
Médico Titular del Puerto de la Cruz  
Socio de número de la Real Sociedad Económica de Amigos del país de Tenerife, Presidente de la Cruz Roja Española de este Puerto etc. etc.  
Falleció en Santa Cruz de Tenerife el día 30 de Julio de 1914 habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica  
**R. I. P.**  
Los funerales que tendrán lugar en la Iglesia de San Francisco del Puerto de la Cruz el jueves 31 de los corrientes, y las misas que el mismo día se celebren en el Pilar de Santa Cruz de Tenerife serán aplicadas por el alma del dicho señor.  
Sus hermanas doña Ana, doña Georgina, doña María y doña Francisca, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios.  
Los señores Arzobispos de Toledo, Valencia y Granada, y los señores Obispos de Tenerife y de Canaria han concedido 200, 100 y 50 días de indulgencia respectivamente, en la forma acostumbrada.

### Las faldas cortas y la moral contemporánea

Viniendo desde Madrid a San Sebastián se observa con admiración lo que parecía imposible: las faldas de las mujeres son todavía un poco más cortas. Tal vez la influencia del mar, acaso la desanvoluntad a que invita la vida de playa, o la mayor proximidad a París; lo evidente es que las faldas femeninas se acortan y se estrechan todavía más.  
Puede observarse también que los escotes tienden a ensancharse, dejando al desnudo la espalda, y el nacimiento de los senos. Como al mismo tiempo se usan las mangas muy cortas y anchas, parece deducirse, en fin, que las mujeres procuran aproximarse lo más posible al puro y santo atavío de su madre Eva.

En cuanto a nosotros, los hombres, la corriente del tiempo manda que nos rasuremos los rostros, nos ciñamos la cintura y acortemos mucho los pantalones, con el propósito de que, marchando por la calle, se nos vean cuatro dedos de calcetín. De esta manera conseguimos todos, mujeres y hombres, escamotear al tiempo, porque y a cierta distancia, no existen ideas; los cincuenta parecen cadetes, y las cuarentonas son como colegiadas.  
¿Que pensaremos, pues, de nuestra época? La palabra heroísmo se ha prodigado como nunca; todos son unos valientes, o todos lo aparentan; desde el Sena hasta el Danubio, millones de vidas se han sacrificado por la gloria o por la simple obediencia. Sin embargo, el hombre actual siente un miedo pánico a envejecer, y es inmensamente cobarde delante de una enfermedad. Los signos de la virilidad le astantan. Así como en el siglo XVI el hombre europeo buscaba una estética masculina de formas, barbudas y firmes, hoy se anhela el gesto impúber, el aire semireminado y hasta un poco los ademanes de señorita.  
Frente a estos fenómenos, el predicador irascible lanzará sus iracundas condenas; un filósofo austero, si hoy existieran filósofos a la vieja moda, la zarigüellamente sus amargas reflexiones. Hoy, para ciertos aspectos de moral, la indignación no es consentida. Digamos, pues, con el mejor uso posible: El mundo cruza por una zona de denso materialismo; el placer, pero un placer gloton y bostoso (son las aspiraciones de la vida, la vida, entonces, es una cosa que se o tiene justificación por cuanto esto es esos placeres glotonos. Por tanto, cuando las cincuentonas se ven y quieren ser como las colegiadas es que en el espíritu de la sociedad ha cambiado la idea de que la mujer no tiene ni merece más placeres que los que otorgan los veinte años. He ahí un caso peligroso de sensualismo en las ideas colectivas.  
Durante la guerra que ha terminado, sin duda porque era difícil justificarse con esos excesos de odio y duración se hizo un uso inaudito de las más nobles expresiones idealistas. El mundo quedó verdaderamente saturado de un idealismo de periódico, altisonante y machacón. Al acabarse la guerra, es curioso observar el temple o el tono de la sociedad, toda ella empapada en materialismo.  
Algunos autores dicen que el final de todas las grandes guerras se caracteriza por un recrudescimiento del «placer de vivir», por una desordenada circulación de dinero. Los «nuevos ricos», ejercerencias naturales de las guerras, producen ese frenesí del gasto y la sensualidad. Las guerras de la República y las campañas napo-

### DE LA CALLE

**¡Esos perros!**  
Muy distinguidos amigos nuestros se han acercado a nuestra redacción para quejarse, con justificada razón, de los atropellos de que son objeto los niños que por las tardes acuden al paseo de la Plaza de la Constitución, por parte de grandes perros. Tardes pasadas, uno de los grandes perros que desgraciadamente vagan por nuestras calles, atropelló bárbaramente a un niño de corta edad.  
Asimismo se dió, no hace muchos días, otro caso análogo y, en el instante en que el pequeño era lanzado al suelo, un soldado intervino, y ayudó al veterano, pero éste abalanzóse sobre el soldado y le dió un mordisco, aunque afortunadamente no fué de cuidado.  
Como esto suele acarrear ciertos disgustos, llamamos la atención de nuestras autoridades, para que, con la prontitud que el caso exige, ordenen a los dueños que inmediatamente encierren de esos furiosos canes.  
**Hace falta luz**  
Se han dado cuenta nuestras autoridades de la falta de luz en que se tiene la Plaza de la Paz?  
El domingo a la noche tuvimos ocasión de pasar por sus alrededores y no pudo ser más desfavorable la impresión que nos causó nuestra visita a aquel lugar hoy, afortunadamente, convertido en jardín, al que acuden muchísimas personas.  
Con todo interés solicitamos del señor Alcalde se coloque allí un arco voltáico, ya que tan necesario es, para que aquel ameno lugar ofrezca a la vista de los que lo visitan otra impresión más grata que a la que nosotros nos produjo.  
Asimismo sería muy conveniente, y estamos seguros que habrá personas que le agradecerán, se colocaran en dicha plaza y sus alrededores algunos bancos en que, sentados, pudiesen tomar fresco en estas noches de verano cuantos lo desearan.

### Desde Valverde

Continúa en esta Isla la escasez de agua, lo que agrava mucho la situación. No solamente se perdió totalmente la cosecha sino que gran parte del ganado perece de sed. Aquí se ha recibido con júbilo el agradecimiento del acuerdo del Municipio de esa Capital cediendo agua a esta Villa, gracias a la iniciativa de nuestro paisano don Domingo Ayala Barrera.  
El 22 del corriente, a las 10 y media horas, hubo un temblor de tierra en este pueblo, que llegó en algunos sitios a arrojar los objetos colocados en las mesas.  
Han comenzado a publicarse en esta localidad los periódicos mensuales «Ombrios» y «Carácter», dirigidos, respectivamente, por don Juan González y don Demófilo Durán.  
Se han recibido, procedentes del «Cabo Peña» las 15 toneladas de trigo que la Junta provincial de Subsidios asignó a esta Isla, cuyos muelles pasan de lo tolerable, dada la enorme carestía de los artículos de primera necesidad, in que las autoridades sepan poner coto a las demandas de los comerciantes desaprensivos.  
Han embarcado para esa capital de la Edelmira León, joven esposa de nuestro amigo don Leonardo Gutiérrez, y una hija del Delegado del Gobierno, Sr. Padrón.  
Han llegado a esta villa procedentes de Las Palmas nuestros amigos don Pedro Espinosa y señora; y don Fernando Sánchez y hermana Francisca.  
De Tenerife don Florán A. Darías Padrón y su hermana Guillermina.  
**La Biblioteca Reconquista** es la prelecta de los católicos. Primer volumen: **VIDA HUMILDES** POR **LUIS LEON.**

### Información local

La película «Natacha» estre adá anteañoche y reprisada anoche en el «Parque Recreativo», es indiscutiblemente la mejor de todas las llamadas «exclusivas» y de «monopolios» exhibidas últimamente en el citado cine.  
En el desarrollo de la mencionada film se distingue notablemente la famosa actriz italiana Lola Visconti.  
La película consta de infinidad de preciosos paisajes y de una presentación estupenda. El argumento es muy interesante, no decayendo el interés en ninguna de sus escenas.  
La Visconti es, a más de una gran actriz, una mujer de extraordinaria hermosura.  
El día primero de Agosto llegará a este puerto el vapor italiano «Rologna», que salió de Barcelona el domingo a las tres de la tarde.  
Ha regresado del Teide la Comisión de Ingeñeros de Minas, enviada por el Gobierno S. M. a esta Isla para hacer estudios en aquel volcán.  
En la Junta general celebrada el domingo por la tarde en el Centro de Dependientes se tomaron acuerdos de gran importancia relacionados con el establecimiento de una Cooperativa para los socios de dicho centro y regentada por el mismo.  
Probablemente para el próximo mes de Septiembre llegará a esta Capital el equipo de foot ball «Sevilla F. C.» para celebrar una partida en contra del «Tenerife S. C.»  
El próximo día primero de Agosto se verificará, en la Zona de Reclutamiento de esta Capital, el acto de ingresar en Oja los mozos del actual reemplazo.  
Y el día cuatro del mismo mes de harán éstos recoger, en las Oficinas del Municipio las cartillas militares.  
Convocada por el Alcalde accidental Sr. Romá, se verificó ayer en el Ayuntamiento una reunión de propietarios de fincas sitas en el sitio conocido por «El Presidio» (Plaza de Weyler), con objeto de tratar de la oferta de un solar al Estado, para la construcción de la Casa de Correos y Telégrafos.

### Resumen de las noticias de la Península

**Detalles de la crisis**  
Día 16.—El diario «A B C», comentando la crisis, dice que el Gobierno más fuerte cada día en la opinión pública, más animoso contra la impopular confabulación de las izquierdas y más decidido a gobernar, ha caído inopinadamente, cuando se lo despedaba el horizonte. Hablando de la actitud de los verdaderos causantes de ella, los conservadores, expone el siguiente juicio: «Que estos políticos que deliberación o sin ella, pero a no dudar sin mucho cuidado, han producido la crisis, aunque la juzguen inmotivada, caprichosa y ajena, por consiguiente, a su propósito y a su responsabilidad.  
Con relación a su solución, opina que los herederos naturales de la situación son los conservadores, y su responsabilidad premeditada o no, en la derrota del Gobierno los obliga a recibir el Poder sin reparo y a reportar con paciencia las difíciles condiciones en que lo reciben, siendo cosa que deberían mirar antes.  
**En el Congreso**  
El Ministro de Hacienda, Sr. La Cierva, inmediatamente que se verificó la votación del acta de Coria, abandonó el banco azul penitándose al haber por teléfono con el Sr. Maura, dándole cuenta de lo ocurrido, añadiendo: Paese lo que pase yo no sé.  
En el Congreso se levantó a hablar el Conde de Romanones, poco después de la anterior votación, diciendo que en el Congreso no había más opinión que la del partido conservador.  
El Conde de Bugallal dió explicación acerca de la actitud de su partido que no convencieron a nadie.  
Replicó el Conde de Romanones, insistiendo en sus anteriores manifestaciones, afirmando que aquella era la vez primera que se votaba en contra del dictamen del Supremo, resultando también derrotado el Gobierno, y dió a entender que a éste le faltaba la confianza parlamentaria; le secundó el señor Prieto con intencionadas palabras.  
Seguidamente se levantó el Ministro de la Gobernación y, después de poner de relieve la contradicción de Romanones antes tan respetuoso con los dictámenes del Supremo para luego votar en contra, dió que su opinión era que el Gobierno no permaneciera con dignidad en el banco azul si no contaba con el apoyo inequívoco de la mayoría. (Ovación en las mauristas y ciervistas).  
Después de lo dicho por el señor Gortcochea, abandonaron el salón de sesiones los diputados sin casi oír al señor Dato que, habiendo entrado en la Cámara poco antes, reiteró su apoyo al Gobierno creyendo que éste no consideraría como cuestión errada la votación de un dictamen del Supremo.  
**Opiniones de los Jefes de grupo**  
En los pasillos se hicieron luego animados comentarios. El Conde de Romanones reclamaba para sí la primacía en el ataque certero al Gobierno. El Sr. Sánchez Guerra hacía manifestaciones análogas a los que momentos antes dió en el Congreso su jefe el Sr. Dato. D. Melquíades Álvarez afirmó que desde el primer momento había dicho que el Gobierno caería al ruvelo de un acta. El ex-Ministro regionalista, Sr. Ventosa, manifestó que había fracasado el régimen de mayoría con soldaduras y que no solo había muerto el Gobierno, sino la misión del Supremo en el examen de actas.  
**Crisis total**  
Los Ministros se reunieron en casa del Sr. Maura y, previo un cambio de impresiones, se acordó presentar la dimisión total, lo que hizo inmediatamente el jefe del Gobierno poniéndose en comunicación telefónica con el Rey, quien le manifestó desde Santander que se pondría en camino inmediatamente.  
**Declaración del jefe de los demócratas**  
Juzgando la crisis el Marqués de Alhucemas, expuso que encerraba indudable gravedad, añadiendo que ella era inevitable dada la tirantez de relaciones que había entre mauristas y conservadores.  
**Maura y Dato en Palacio**  
Apenas llegó a Palacio S. M., que hizo el viaje en automóvil desde Santander, le visitó el Sr. Maura, durante su entrevista con el Soberano cerca de una hora. Al salir del Regio Alcázar, dió a los periodistas que el Rey había aceptado la dimisión total del Gobierno y que creía que vendría pronto a Palacio el jefe de los conservadores.  
A mediodía llegó a Palacio el señor Dato, quien al salir manifestó a los

### HORAS DEL ESTIO

**I**  
El Sol,—rutilo disco de topacio— pintor decorativo de la cumbre, ensaya en la paleta de su lumbre la púrpura incendiada del espacio.  
Por el plátano azul boga un celaje... Arabescos de luz en la floresta... En el sopor profundo de la siesta sueña, extática, el alma del paisaje.  
Cabe el dosel sedante de la parra tane un zagal su rústica guitarra. Una secreta pena se hace copla...  
Y al diluirse, la quietud desgarra el milagro bucólico que acopla en sus élitros de oro la cigarra.  
Julio de 1919.

### Desde La Laguna

**La Festividad de nuestro Patrón**  
El domingo se celebró en esta Ciudad la festividad de San Cristóbal, patrón de La Laguna, a cuyo efecto fué llamado procesionalmente desde las Casas Consistoriales el Pendón de la Conquista.  
En la comitiva vimos a más del señor Alcalde y unos cuantos señores Concejales, al Comandante de Artillería don Salvador Clavijo, un Teniente del mismo Cuerpo y el Veterinario militar, don Mateo Alonso del Castillo, don José Hernández Amador, Alcalde de esa Capital Sr. Rumeu, don Tomás de la Guardia, don Casiano Corona y el Secretario del Ayuntamiento Sr. García Gutiérrez.  
La Bateria de Artillería de Montaña, al mando de su Capitán y Comandante militar don Cadán, don José Gómez Romo, hizo los honores reglamentarios al glorioso Pendón.  
En el templo Catedral, fué recibida la procesión cívica por el Cabildo, y acto continuo comenzó la misa, que dió el Muy Ilustre Sr. Accediano, Dr. don Santiago Beyro, ayudado por los Beneficiados Sres. González y Pérez.  
El Rvdmo. Itmo. Sr. Obispo de la Diócesis dió realce al religioso acto con su presencia, revestido de capa magna, teniendo a sus lados a los Muy Ilustres Sres. Canónigos don Enrique González Medina y don Pedro González Díaz.  
El sermón estuvo a cargo del culto Beneficiado don Tomás Hernández Espinosa, que se ocupó de trazar a grandes rasgos la historia de Tenerife antes de ser conquistada y después de realizada la misma, cuyas glorias enaltece con patrióticas y levantadas frases.  
**SO-CANTANTE-ORGANISTA** Se halla vacante la plaza de la Parroquia del Puerto de la Cruz.  
Para informes dirigirse al Sr. Cura-Regente de dicha Parroquia.  
**LAS AGUAS**  
**El túnel de Catalanes-Roque Negro**  
Gave noticia  
Una comisión de este Ayuntamiento compuesta por los concejales señores Barrojo y G. de Chaves, Expósito Barrios y Reyes, el Arquitecto señor Pintor y el jefe de la Sección de Fomento Sr. Mesa, efectuó el Domingo una visita al túnel de Catalanes Roque Negro a fin de hacer la medición de las aguas.  
Oficiosamente sabemos que el resultado de la medición causó impresión desagradabilísima. Se registró una gran merma en la cantidad de agua que fluye por los manantiales de la galería.  
También parece que se notaron otras graves irregularidades respecto al trazado del túnel, que hacen temer que la merma continúe en perjuicio de los intereses del Ayuntamiento y de las necesidades del vecindario.  
La Comisión de Hacienda, a la que pertenecen los mencionados concejales, y el Sr. Pintor, presentarán los debidos informes a la Corporación municipal, dándole al asunto toda la transcendencia que en él encierra.

### NECROLÓGICA

En la Villa de Icod, víctima de rápida enfermedad, ha fallecido la joven Sr. doña Laurencia de la Guardia Cabrera, esposa de nuestro querido amigo, el Concejal de aquel Ayuntamiento, don Felipe Glzmán y Cruz, a quien, como a todos sus demás aflidos familiares, enviamos nuestro sentido pésame, haciendo votos al Todopoderoso por el eterno descanso de la finada.  
**Crisis total**  
Los Ministros se reunieron en casa del Sr. Maura y, previo un cambio de impresiones, se acordó presentar la dimisión total, lo que hizo inmediatamente el jefe del Gobierno poniéndose en comunicación telefónica con el Rey, quien le manifestó desde Santander que se pondría en camino inmediatamente.  
**Declaración del jefe de los demócratas**  
Juzgando la crisis el Marqués de Alhucemas, expuso que encerraba indudable gravedad, añadiendo que ella era inevitable dada la tirantez de relaciones que había entre mauristas y conservadores.  
**Maura y Dato en Palacio**  
Apenas llegó a Palacio S. M., que hizo el viaje en automóvil desde Santander, le visitó el Sr. Maura, durante su entrevista con el Soberano cerca de una hora. Al salir del Regio Alcázar, dió a los periodistas que el Rey había aceptado la dimisión total del Gobierno y que creía que vendría pronto a Palacio el jefe de los conservadores.  
A mediodía llegó a Palacio el señor Dato, quien al salir manifestó a los

### SO-CANTANTE-ORGANISTA

Se halla vacante la plaza de la Parroquia del Puerto de la Cruz.  
Para informes dirigirse al Sr. Cura-Regente de dicha Parroquia.

### DE LA CALLE

**¡Esos perros!**  
Muy distinguidos amigos nuestros se han acercado a nuestra redacción para quejarse, con justificada razón, de los atropellos de que son objeto los niños que por las tardes acuden al paseo de la Plaza de la Constitución, por parte de grandes perros. Tardes pasadas, uno de los grandes perros que desgraciadamente vagan por nuestras calles, atropelló bárbaramente a un niño de corta edad.  
Asimismo se dió, no hace muchos días, otro caso análogo y, en el instante en que el pequeño era lanzado al suelo, un soldado intervino, y ayudó al veterano, pero éste abalanzóse sobre el soldado y le dió un mordisco, aunque afortunadamente no fué de cuidado.  
Como esto suele acarrear ciertos disgustos, llamamos la atención de nuestras autoridades, para que, con la prontitud que el caso exige, ordenen a los dueños que inmediatamente encierren de esos furiosos canes.  
**Hace falta luz**  
Se han dado cuenta nuestras autoridades de la falta de luz en que se tiene la Plaza de la Paz?  
El domingo a la noche tuvimos ocasión de pasar por sus alrededores y no pudo ser más desfavorable la impresión que nos causó nuestra visita a aquel lugar hoy, afortunadamente, convertido en jardín, al que acuden muchísimas personas.  
Con todo interés solicitamos del señor Alcalde se coloque allí un arco voltáico, ya que tan necesario es, para que aquel ameno lugar ofrezca a la vista de los que lo visitan otra impresión más grata que a la que nosotros nos produjo.  
Asimismo sería muy conveniente, y estamos seguros que habrá personas que le agradecerán, se colocaran en dicha plaza y sus alrededores algunos bancos en que, sentados, pudiesen tomar fresco en estas noches de verano cuantos lo desearan.

**Desde Valverde**  
Continúa en esta Isla la escasez de agua, lo que agrava mucho la situación. No solamente se perdió totalmente la cosecha sino que gran parte del ganado perece de sed. Aquí se ha recibido con júbilo el agradecimiento del acuerdo del Municipio de esa Capital cediendo agua a esta Villa, gracias a la iniciativa de nuestro paisano don Domingo Ayala Barrera.  
El 22 del corriente, a las 10 y media horas, hubo un temblor de tierra en este pueblo, que llegó en algunos sitios a arrojar los objetos colocados en las mesas.  
Han comenzado a publicarse en esta localidad los periódicos mensuales «Ombrios» y «Carácter», dirigidos, respectivamente, por don Juan González y don Demófilo Durán.  
Se han recibido, procedentes del «Cabo Peña» las 15 toneladas de trigo que la Junta provincial de Subsidios asignó a esta Isla, cuyos muelles pasan de lo tolerable, dada la enorme carestía de los artículos de primera necesidad, in que las autoridades sepan poner coto a las demandas de los comerciantes desaprensivos.  
Han embarcado para esa capital de la Edelmira León, joven esposa de nuestro amigo don Leonardo Gutiérrez, y una hija del Delegado del Gobierno, Sr. Padrón.  
Han llegado a esta villa procedentes de Las Palmas nuestros amigos don Pedro Espinosa y señora; y don Fernando Sánchez y hermana Francisca.  
De Tenerife don Florán A. Darías Padrón y su hermana Guillermina.  
**La Biblioteca Reconquista** es la prelecta de los católicos. Primer volumen: **VIDA HUMILDES** POR **LUIS LEON.**

### Desde La Laguna

**La Festividad de nuestro Patrón**  
El domingo se celebró en esta Ciudad la festividad de San Cristóbal, patrón de La Laguna, a cuyo efecto fué llamado procesionalmente desde las Casas Consistoriales el Pendón de la Conquista.  
En la comitiva vimos a más del señor Alcalde y unos cuantos señores Concejales, al Comandante de Artillería don Salvador Clavijo, un Teniente del mismo Cuerpo y el Veterinario militar, don Mateo Alonso del Castillo, don José Hernández Amador, Alcalde de esa Capital Sr. Rumeu, don Tomás de la Guardia, don Casiano Corona y el Secretario del Ayuntamiento Sr. García Gutiérrez.  
La Bateria de Artillería de Montaña, al mando de su Capitán y Comandante militar don Cadán, don José Gómez Romo, hizo los honores reglamentarios al glorioso Pendón.  
En el templo Catedral, fué recibida la procesión cívica por el Cabildo, y acto continuo comenzó la misa, que dió el Muy Ilustre Sr. Accediano, Dr. don Santiago Beyro, ayudado por los Beneficiados Sres. González y Pérez.  
El Rvdmo. Itmo. Sr. Obispo de la Diócesis dió realce al religioso acto con su presencia, revestido de capa magna, teniendo a sus lados a los Muy Ilustres Sres. Canónigos don Enrique González Medina y don Pedro González Díaz.  
El sermón estuvo a cargo del culto Beneficiado don Tomás Hernández Espinosa, que se ocupó de trazar a grandes rasgos la historia de Tenerife antes de ser conquistada y después de realizada la misma, cuyas glorias enaltece con patrióticas y levantadas frases.

### NECROLÓGICA

En la Villa de Icod, víctima de rápida enfermedad, ha fallecido la joven Sr. doña Laurencia de la Guardia Cabrera, esposa de nuestro querido amigo, el Concejal de aquel Ayuntamiento, don Felipe Glzmán y Cruz, a quien, como a todos sus demás aflidos familiares, enviamos nuestro sentido pésame, haciendo votos al Todopoderoso por el eterno descanso de la finada.  
**Crisis total**  
Los Ministros se reunieron en casa del Sr. Maura y, previo un cambio de impresiones, se acordó presentar la dimisión total, lo que hizo inmediatamente el jefe del Gobierno poniéndose en comunicación telefónica con el Rey, quien le manifestó desde Santander que se pondría en camino inmediatamente.  
**Declaración del jefe de los demócratas**  
Juzgando la crisis el Marqués de Alhucemas, expuso que encerraba indudable gravedad, añadiendo que ella era inevitable dada la tirantez de relaciones que había entre mauristas y conservadores.  
**Maura y Dato en Palacio**  
Apenas llegó a Palacio S. M., que hizo el viaje en automóvil desde Santander, le visitó el Sr. Maura, durante su entrevista con el Soberano cerca de una hora. Al salir del Regio Alcázar, dió a los periodistas que el Rey había aceptado la dimisión total del Gobierno y que creía que vendría pronto a Palacio el jefe de los conservadores.  
A mediodía llegó a Palacio el señor Dato, quien al salir manifestó a los

### SO-CANTANTE-ORGANISTA

Se halla vacante la plaza de la Parroquia del Puerto de la Cruz.  
Para informes dirigirse al Sr. Cura-Regente de dicha Parroquia.

### SUCESOS

**Intento de suicidio**  
Juana Píerrez Tejera es una joven de 18 años de edad, domiciliada en el Barrio de Los Lunos, y que hace vida marital con un soldado.  
El domingo a la tarde intentó suicidarse arrojándose al mar por las inmediaciones de Lazareto, de donde fué extraída y llevada al Hospital civil, presa de un ataque de histerismo.  
La muchacha se ha negado a decir los motivos que la impulsaron a tomar la decisión del suicidio.  
La policía municipal del 6.º Distrito que intervino en el suceso pudo averiguar por otros conductos que Juana Píerrez había sido maltratada de obra por el soldado con quien cohabitaba, poco antes de arrojarla aquella al mar.



COLEGIO DE SAN ILDEFONSO (San Vicente Ferrer 63 y 65) a cargo de los Hermanos de las Escuelas Cristianas

Desde el 25 de Agosto al 25 de Septiembre próximo se dará un curso por las mañanas. El 1.º de Octubre darán comienzo las clases de Bachillerato, comerciales y primera enseñanza.

Almacén de Muebles de Antonio Wandevally Pinto

Esta casa tiene el gusto de participar a su numerosa clientela y al público en general, que ha recibido los siguientes artículos: Pianos, Varios juegos de alcaoba, camitas, armarios con luna, mesas consolas y estilo Luis XV, mesitas de centro, mesas de escritorio, sillones para las mismas, etc.

periodistas que el Rey le había rogado que se encargase del Poder, pero que él había declinado el honor de aceptar por carecer de las fuerzas físicas necesarias para echar sobre sus hombros la carga del Gobierno...

Notas marítimas

El «Diana» Procedente de Mazagán llegó ayer tarde el pailebot, con motor auxiliar. «Diana», perteneciente a los señores Hamilton y construido en los astilleros de este puerto.

Correos interinsulares

Hoy amanecerá en este puerto el correo interinsular «León y Castillo», procedente de Las Palmas. —Para dicho puerto saldrá, a las nueve de la mañana, el «Viera y Clavijo».

Trasatlántico francés

Ayer tarde fundó el magnífico vapor «Amiral Villaret de Foyense» perteneciente a la poderosa empresa naviera «Chargeurs Reunis», cuyos consignatarios en esta Plaza son los señores Hardisson Hermanos.

AUDIENCIA

Juicios orales Para ayer estaba señalada la vista de la causa seguida en el Juzgado de la Laguna contra María Díaz Falero por lesiones menos graves causadas a su cuñada María Herrera.

DE HACIENDA

En esta Delegación de Hacienda se encuentran hoy al pago los siguientes libramientos: Don Alfonso Gaona, don Antonio Moreno, don Ignacio Pintado, don Francisco Roldán, don José Moreno, don Miguel Vico, don Emilio Goicoechea, don José Calzada, don José Pardo, don Timoteo Díaz, don Francisco Ponte, don José García Oramas, don Santiago Cuadrado, don Antonio Martín, don José Gómez, don Rafael Calzadilla, don Sebastián Martín, don Benjamín del Real, doña Genoveva Guezalá, don Francisco Álvarez, don J. Sicilia, don Bruno Pérez y don Juan de la Cruz.

Clases Pasivas Queda abierto el pago de los haberes del mes de Julio actual de las Clases pasivas que perciben por esta Tesorería, en los días que se expresan: Retirados de Guerra e inválidos el primero de Agosto; remuneratorios y Montepío militar el 2; idem civil y jubilados el 4; todas las nóminas el 5 e incidencias el 6.

Información de La Laguna

De sociedad Con sus distinguidos familiares ha marchado para Punta del Hidalgo, donde pasará una corta temporada, nuestro apreciable amigo don Juan B. Oliva.

Boda Anoche contrajo matrimonio en la Parroquia de la Concepción de esta Capital el honrado artesano don Filiberto Rodríguez de la Rosa, con la simpática señorita Carmen Fajardo Sánchez.

Saludo En esta localidad hemos tenido el gusto de saludar a don Juan Ruiz y Benítez de Lugo, de la Villa de la Orotava.

De viaje El próximo día cuatro embarcará para la Península con objeto de consultar a varios especialistas, nuestro amigo don Juan Foronda y Cubilla en compañía de su esposa la culta poetisa doña Mercedes Pinto de Foronda.

Regreso En el vapor «Bologna» llegará a esta Capital, de regreso de su viaje por España y Extranjero, el estimado joven don Inocencio Fernández del Castillo.

Nuevo abogado Ha llegado de la Península, el nuevo Ldo. en Leyes y apreciable joven, don Juan Mascareño y Hernández.

Pasando unos días Actualmente se encuentra en Guía de Isora, pasando una temporada, el nuevo Ldo. en Medicina y estimado amigo nuestro don Ramón Morales.

De temporada Para la Victoria de Acentejo, y en casa de su señor tío don Benjamín Izquierdo, han marchado a pasar una temporada las bellas señoritas Laurelina y Anita Monge e Izquierdo.

De veraneo El miércoles de la próxima semana marcharán a La Laguna al objeto de pasar los meses de verano el Ingeniero Jefe de Montes don Arturo Ballester y su familia.

Enfermos En la clínica del doctor Costa, se encuentra en el mismo estado el culto Presbítero Ldo. y distinguido amigo nuestro, don José Rodríguez Muñoz, sin que aún haya sido operado por el estado de su salud, un tanto quebrantada.

Traslado de residencia En breve marchará para Barcelona, en donde fijará su residencia, el joven don Manuel González, distinguido sporman de Las Palmas.

SE ARRINDA UNA FINCA DE DOS FANEGADAS, CON RIEGO, propia para plátanos y tomates, situada en la costa del Zauzal conocido por la Villita. —Para informes dirigirse a D. Juan Salazar en la Orotava.

Molinos harineros de «El Faro»

Nuevamente se ha abierto al público el molino harinero de «EL FARO», situado en la calle de Porlier, esquina a Castro, haciéndose toda clase de molendas, incluso de raciones para ganado.

NUESTRA INFORMACION

De la Agencia Prensa Asociada

PEININSULA Regreso del Rey Madrid, 27-20. El Ministro de la Gobernación, Sr. Burgos, nos manifestó que mañana al medio día llegará a esta Corte el Rey, de regreso de San Sebastián.

Maura y Dato También llegarán mañana los Sres. Maura y Dato, manifestándonos el Sr. Burgos que el viaje de dichos jefes no tiene ninguna relación con la cuestión política.

Ya lo había anunciado En cuanto al viaje del Rey nos dijo que ya se había anunciado que don Alfonso vendría el lunes y permanecería en Madrid hasta recibir la contestación de las Cámaras al Mensaje de la Corona.

Sus propósitos Respecto al del Sr. Dato, el Ministro de la Gobernación nos manifestó que viene con el objeto de jurar su cargo de diputado antes de marchar para el extranjero.

Por buen camino Nos añadió el Sr. Burgos que las huelgas pendientes tienden a solucionarse y que de continuar situación tan inmejorable propondrá en el próximo Consejo el restablecimiento de las garantías en algunas provincias.

Créditos Igualmente nos expresó que proyecta pedir al Ministro de Hacienda algunos créditos con el objeto de auxiliar a los pueblos damnificados con motivo de los últimos pedriscos.

Digno de elogio Tan pronto se cierren las Cortes dedicará el Sr. Burgos, según nos dijo, toda su atención al problema sanitario, pues la gripe sigue haciendo estragos en diversos puntos de España.

El Mensaje de la Corona Supone dicho Ministro que el martes se aprobará en el Senado el Mensaje de la Corona y que el miércoles irán los señores que componen la Mesa a entregarlo al Rey.

De una visita Por último, en nuestra conferencia con el Sr. Burgos, nos dijo que el Director de Seguridad le había visitado para informarle de su estancia en San Sebastián y Santander.

Resonante triunfo de Barreto en el Congreso.—La discusión de su acta. Elogios m recintos Madrid, 28-13. Ampliamos nuestro telegrama anterior sobre la discusión del acta de Tenerife en el Congreso.

El triunfo obtenido en dicho debate por el Sr. Delgado Barreto debe, por muchísimas razones, constituir un verdadero orgullo para los tinerfeños.

La Cámara se hallaba atareada de diputados y de otras numerosísimas personas ajenas a ella.

El señor Lerroux pronunció un gran discurso. Todas las izquierdas se hallaban preparadas para ir en contra de Delgado Barreto.

Los republicanos y socialistas hostilizaban sin cesar al notable hijo de Tenerife, el que con serenidad admirable estuvo muy oportuno al contestar cuando fué objeto de interrupciones en su brillante discurso.

En éste, que fué muy hábil y razonado, destruyó las alegaciones del señor Lerroux, logrando dividir la opinión de los concurrentes a la Cámara y convencer al adversario, hasta el extremo de que numerosos liberales se abstuvieron de votar después de oírle.

Fuó dicho debate de gran altura. Al conocerse la votación, el jefe de los radicales declaró que el bloque de las izquierdas estaba roto.

El periódico republicano «El País» así lo ha declarado en su artículo de fondo, reconociendo con bastante honradez que el Sr. Delgado Barreto era un temible polemista y que su éxito había sido indiscutible.

Los primeros en felicitar al candidato que acababa de ser proclamado, fueron los señores Benítez de Lugo y Salazar y Cologán.

También, además de otras personalidades, le dieron su parabién cordialmente, haciéndole objeto de muchos elogios, el Gobierno y todos los diputados los mauristas, ciervistas, dactistas y muchos liberales.

Actitud comentada Madrid 28 0'30. Ha sido comentadísima en esta Corte la actitud del Ministro de Hacienda señor Bugallal, el que se halla resuelto a abandonar su cartera antes de someterse a las imposiciones de las minorías, acerca de la fórmula económica.

Lo niegan Los ministeriales han negado que dicho Ministro haya adoptado tal actitud. Lo que se cree Es creencia general de que se aproximan grandes sucesos políticos. Debate El señor La Cierva se propone plantear mañana en el Congreso un debate político sobre la plantilla de los funcionarios.

Nombramientos

Se han firmado los nombramientos de los señores Acacio, Bullón y Canero para las Subsecretarías de Justicia, Instrucción y Fomento, respectivamente.

Más nombramientos También se han firmado los de los señores Ruano y Poggio para las Direcciones de Comunicaciones y Enseñanza.

Para la Presidencia del Consejo de Instrucción al señor Escartín y para la Dirección de Pósitos al señor Valdelella.

Dios Bugallal El señor Bugallal ha negado los rumores que han circulado con respecto a su dimisión, diciendo que no tiene motivos para tomar tal resolución, y que trate de restringir gastos.

Dijo también que en la fórmula económica van incluidas las plantillas de Hacienda que solo se hará cuestión de gabinete la aprobación de las escalas inferiores, dejando para los nuevos presupuestos a los jefes.

Manifestaciones de Burgos El Ministro de la Gobernación señor Burgos nos manifestó que el señor Dato le había expresado su deseo de que se arrojaran todos los asuntos pendientes.

Nos dijo también que el cierre de las Cortes dependía del giro que tomara la discusión de la fórmula económica.

Del Extranjero

Madrid, 28-0'30. Censura La prensa austriaca censura con dureza el tratado de paz firmado por dicha nación, mostrándose partidaria de que Austria se declare insolvente.

¿Será cierto? En los círculos militares alemanes se confía en que se reanude la guerra en cualquiera de los frentes, y especialmente en el de oriente.

Insurrección Dicen de Constantinopla que en Trebizansa se han insurreccionado los kuerdes contra las autoridades inglesas.

No es cierto Se ha negado que Hindenburg sustituya al Kaiser en su enjuiciamiento.

CAMBIOS

Table with exchange rates: Londres 22'90, París 72'60, Berlín 36'00

«CEREJUMIL» Fernández

Alimento completo vegetariano a base de cereales y leguminosas. Especial para niños, ancianos, enfermos del estómago y convalecientes. Insustituible como alimento en los casos de intolerancia gástrica y aficciones intestinales. Fernández & Canivell y C.ª -Monilla

NOTICIAS

Con frecuencia se da el caso de invitar a un amigo y al preguntarle que va a tomar, conteste «cuál que cosa». En lo futuro pida Manzana «CONCHITA»: el nombre del vino y la marca «CONCHITA» son fáciles de recordar por el más desmemoriado.

El espléndido corsé F. Prats, influirá poderosamente a que el ideal de toda señorita se convierta en hermosa realidad. Su gracia, incomparable, atrae y deslumbrará al más indiferente. De venta: Imeldo Seris, 41 (a), Corsetería).

Se alquila Hermoso piso de la calle Juan de Vera núm. 42 en la Laguna, con instalación de luz y agua a presión. Por años o por la temporada de verano. Informarán en la Laguna, su dueño don Elicio Lecuona o en Santa Cruz don Carlos Lecuona, calle Alfonso XIII, núm. 19

Pérdida En el trayecto de la Plaza de Weyler a la Plaza de la Constitución, se extravió el domingo un reloj de pulsera de Señora, de oro y esmalte. Se gratificará a quien lo presente, Plaza de Weyler, núm. 1.